
DIE FRAUENBEAUFTRAGTEN – 

ASTRID, MARTINA UND SVENJA  

Sagen HALLO ! 

WIR MÖCHTEN EUCH ÜBER UNSERE TÄTIGKEIT INFORMIEREN WÄHREND 
DES JAHRES 2018. 

WIR SIND INSGESAMT 3 FRAUENBEAUFTRAGTE 

NOCHMAL KURZ -  
ASTRID TREMBLAU IST FUR DIE WERKSTATT ZUSTÄNDIG ZUSAMMEN MIT 
IHRER STELLEVERTRETERIN SVENJA MÜLLER  
UND MARTINA HAUSER FÜR DEN WOHNHEIM BEREICH. 

UNTERSTÜTZT WERDEN WIR VON UNSERER ASSISTENTIN SANDRA 
FÖRSTER.  

WIR TREFFEN UNS 3 BIS 4 MAL IM MONAT, LERNEN UNSERE AUFGABEN 
UND PLANEN z.B. UNSERE AUFGABEN FÜR DAS JAHR 2019. 

WIR HABEN UNSERE EINJÄHRIGE SCHULUNG IN WUPPERTAL 
ERFOLGREICH BESTANDEN UND HABEN SEHR VIEL GELERNT ÜBER 
UNSERE AUFGABEN ALS FRAUEN BEAUFTRAGTE.  

SEHR WICHTIG WAR AUCH DIE BEKANNTSCHAFT MIT VIELEN ANDEREN 
FRAUENBEAUFTRAGTEN AUS NORDRHEIN-WESTFAHLEN. WELCHE 
ERFAHRUNGEN MACHEN SIE, UND WAS KÖNNEN WIR VONEINANDER 
LERNEN. 

 

ABER VIELLEICHT MÖCHTEN SIE WISSEN: 
SEIT WANN GIBT ES FRAUENBEAUFTRAGTE IN EINRICHTUNGEN? 

DIE IDEE IST ABER SCHON MEHR ALS 10 JAHRE ALT. 

IM JAHR 2010 HABEN MITARBEITERINNEN VOM VEREIN „MENSCH“ 
GEFORDERT: WIR BRAUCHEN FRAUENBEAUFTRAGTE IN WERKSTÄTTEN 
UND WOHN-HEIMEN! 

DAFÜR HABEN MITARBEITERINNEN UNTERSCHRIFTEN GESAMMELT UND 
DIE UNTERSCHRIFTEN AN POLITIKERINNEN UND POLITIKER GESCHICKT, 
DAMIT SIE SICH FÜR FRAUENBEAUFTRAGTE STARK MACHEN. 

IM JAHR 2008 GING ES LOS.  
DAS BUNDES-FRAUEN MINISTERIUM HAT GELD FÜR DIESES PROJEKT 
GEGEBEN. 



IN DEM PROJEKT HABEN „WIEBERNETZ“ UND „MENSCH“ ZUERST DIE 
1.SCHULUNGEN FÜR FRAUENBEAUFTRAGTE GEMACHT. 

ALSO WAS BEDEUTED ES AUSGEBILDERTEN FRAUENBEAUFTRAGTE ZU 
SEIN? 

ES BEDEUTET, DASS EINE BEAUFTRAGTE EINEN AUFTRAG HAT. 

WENN EINE PERSONEN EINEN AUFTRAG HAT, DANN SOLL SIE ETWAS FÜR 
EINEN ANDEREN MENSCHEN TUN. 

SIE SOLL SICH UM ETWAS KÜMMERN.  

WENN DAS SO IST, WAS SIND DANN DIE AUFGABEN DER FRAUEN 
BEAUFTRAGTEN? 

SIE SETZEN SICH FÜR FOLGENDE EIN: 

 

1: DIE GLEICHSTELLUNG VON FRAUEN UND MÄNNERN 

ALSO, DASS FRAUEN UND MÄNNER GLEICH BEHANDELT WERDEN. 

DAFÜR LERNEN WIR VIEL ÜBER NEUE GESETZGEBUNGEN UND MÖCHTEN 
DANN NATÜRLICH UNSER WISSEN WEITER VERMITTELN. 

 

2: DER SCHUTZ VOR GEWALT UND BELÄSTIGUNG 

DIE FRAUENBEAUFTRAGTEN MÖCHTEN BEI RATSUCHENDEN BRÜCKEN 
BAUEN ZU WEITEREN HILFS- UND UNTERSTÜTZUNGSANGEBOTEN.  
SIE SOLLEN FRAUEN ZUHÖREN UND TIPS GEBEN.  
SIE SOLLEN MIT DER FRAU ZUSAMMEN NACH EINER LÖSUNG SUCHEN. 

WICHTIG IST, DASS WIR FRAUENBEAUFTRAGTEN SCHWEIGEPFLICHT 
HABEN. 

BESPROCHENES WIRD NICHT WEITER ERZÄHLT! 

UNSER AUFTRAG IST ES AUCH ANGEBOTE FÜR FRAUEN ZU 
ORGANISIEREN.  
UNTER ANDEREM: 

FRAUEN CAFÉ‘S UND FRAUEN TREFFS, 

REFERENTINNEN EINZULADEN DIE UNS UNTERSTÜTZEN ZUM THEMA 
GEWALT,  

SOWIE SELBSTBEHAUPTUNGS-KURSE ANZUREGEN.   



 

3: 

WIR MÖCHTEN UNS AUCH BUNDESWEIT MIT ANDEREN 
FRAUENBEAUFTRAGTEN VERNETZEN UND SIND DABEI EIN NETZWERK 
AUFZUBAUEN. DAZU TREFFEN WIR UNS MIT ANDEREN 
FRAUENBEAUFTRAGTEN BEI ARBEITSTAGUNGEN. 
UND DAS MEHRFACH IM JAHR. 

 

AUCH DER UMGANG MIT COMPUTERN WIRD ERLERNT. WIR HABEN BEREITS 
IN DÜSSELDORF KURSE BELEGT UND ÜBEN REGELMÄSSIG. 

 

Mit unserer Arbeit haben wir bereits angefangen. 

Wir haben die Veranstaltungen 

One billion rising am 14.2.2018 geplant und organisiert, 

ebenso das 4.Frauencafe am 23.11.2019 anlässlich des Internationalen Tages 
gegen häusliche Gewalt. 

ALSO, WIR SIND MIT VOLLEM EINSTATZ DABEI UND FREUEN UNS, ALS 
FRAUENBEAUFTRAGTE  
IM WERKSTATTRAT-  
UND BEWOHNERINNEN- UND BEWOHNER-BEIRAT TÄTIG ZU SEIN. 

 

WIR HOFFEN AUF GUTE UND KONSTRUKTIVE ZUSAMMENARBEIT 
MITEINANDER, UND ENDEN MIT UNSEREM MOTTO… 

 

ZUSAMMEN SIND WIR STARK! 

 

VIELEN DANK  WIR MELDEN UNS BALD WIEDER, UND DANKEN ALLEN DIE 
UNS UNTERSTÜTZEN RECHT HERZLICH. 

EURE FRAUENBEAUFTRAGTEN. 


